
 
 
 
Protokoll der Vollversammlung der Sportjugend im 
Stadtsportbund Münster am Mittwoch, 29.03.2023 um 18:30 
Uhr im Hörsaal des Instituts für Sportwissenschaft der Uni Münster, Leonardo-
Campus 17, 48149 Münster 
 
Beginn: 18:35                                           Ende: 20:07 
 
117 Stimmen aus 32 Vereinen inkl. 5 Stimmen aus dem Jugendvorstand 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende Jana Winkeljann 

- Jana Winkeljann begrüßt die anwesenden Vertreter*innen aus den Sportvereinen, 
den Vorstand der Sportjugend im SSB Münster, den Geschäftsführer des SSB 
Münster Robin Schneegaß, den Vorsitzenden der Sportjugend NRW Jens 
Wortmann, die Vertreterin des Stadtjugendringes Saskia Tietz, sowie die 
anwesenden Politikvertreter Klaus Rosenau und Philipp Hagemann. 

 
TOP 2: Grußworte  

- Saskia Tietz (Stadtjugendring Münster) stellt kurz den Stadtjugendring als neues 
Gremium zur Interessenvertretung junger Menschen in Münster vor und dankt der 
Sportjugend Münster für das bisherige Engagement und die Unterstützung im 
Stadtjugendring. 

- Philipp Hagemann als Vorsitzender des Sportausschusses (SPD) lobt die 
Sichtbarkeit der Sportjugend in den verschiedenen politischen Themenfeldern und 
die generell gute Zusammenarbeit zwischen Sportpolitik, -verwaltung und SSB 
inkl. Sportjugend. 

- Klaus Rosenau (Bürgermeister) und sportpol. Sprecher der Grünen Ratsfraktion 
dankt allen anwesenden Vereinsvertreter*innen für das zurückliegende Sportjahr 
und erwähnt hierbei vor allem das „Move-Fest“, die neu geschaffenen „Sports-
Nights“, die THX-Party, aber auch die verschiedenen Demokratieprojekte der 
Sportjugend. Mit diesen Projekten „nutzt und erweitert die Sportjugend das 
Bildungspotential des Sports“  

- Jens Wortmann (Sportjugend NRW) erinnert in seinem Grußwort an das im 
letzten Jahr recht spontan organisierte „Move-Fest“ in Münster. „Wenn sowas 
geht, dann nur mit der Sportjugend Münster in Münster!“ Außerdem weist der die 
anwesenden Vereinsvertreter*innen auf zwei wichtige Themen der Zukunft hin: 
„Prävention sexualisierter Gewalt“ und „Ganztagsschulen“. Für beiden Themen 
gilt: „Macht euch fit, befasst euch damit!“ 

 
TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 

- Jana Winkeljann gibt die Menge der ausgegebenen Stimmkarten bekannt und 
bittet um Abstimmung über die vorgeschlagene Tagesordnung, die im Vorfeld per 
Mail verschickt wurde und außerdem als Handout am Eingang auslag. 

- Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Protokoll der Sportjugend-Vollversammlung vom 24.03.2022 (Anlage 1) 
- Das Protokoll der letzten Jugendvollversammlung wird einstimmig bei 6 

Enthaltungen verabschiedet. 

TOP 5: Bericht des Vorstandes und Aussprache (Anlage 2) 
- Jana Winkeljann dankt zunächst allen Unterstützer*innen aus Politik und 

Verwaltung, dem Vorstand des SSB Münster und den Hauptamtlichen 
Mitarbeiter*innen, hier v. a. dem „Jugendbüro“. 

- Sie verweist auf den schriftlichen Jahresbericht, betont dann aber, dass der 
Vorstand auf einzelne Aspekte nochmals eingehen möchte. 

- Kristina Duhme berichtet über die verschiedenen jugendpolitischen Projekte, wie 
etwa den Actionbound als FSJ-Projekt, Diskussionsrunden mit Politik und vor 



Seite 2 von 3 
 

allem die Berlin-Fahrt für Jugendliche, welche im Juni bereits zum dritten Mal 
durchgeführt wird und ruft alle Verein dazu auf, sich an den Veranstaltungen zu 
beteiligen. 

- Lia Gersie berichtet über die Arbeit des J-Teams und darüber, dass sich im 
zurückliegenden Jahr mehrere J-Teams in den Vereinen gegründet haben. Sie 
freut sich auf weitere J-Teams und vielleicht auch das ein, oder andere 
gemeinsame Projekt. 

- Die aktuelle FSj-lerin Finnja Niehues berichtet über die zurückliegenden 
„Bewegten Kids“ und beschreibt diese als „zwei unvergessliche Wochen“. 
Außerdem weist sie auf die diesjährige Ausgabe am Ende der Sommerferien hin. 

- Ella Büning berichtet über gleich drei Bewegungsfeste (Move-Fest, Spielefest 
zum Weltkindertag und das „Fest der Kulturen im Mühlenhof“), an denen die 
Sportjugend sich beteiligt hat und so für viele lachende Kinderaugen und 
Bewegung im Alltag gesorgt hat. 

- Jana Winkeljann berichtet über die zunehmende Vernetzung der Sportjugend 
Münster mit den anderen lokalen Jugendverbänden und stellt den Mehrwert von 
Zusammenarbeit heraus. 

- Jan Schützner berichtet über die zurückliegenden Qualifizierungsmaßnahmen, 
welche teilweise relativ geringe Teilnehmerzahlen hatten und teilweise auch 
abgesagt werden mussten. Er gibt einen Ausblick auf die in 2023 geplanten 
Qualiangebote und erinnert an die Wichtigkeit qualifizierter junger Ehrenamtlicher. 

- Es gibt keine Nachfragen oder Anmerkungen zum Bericht. 
 

Abschließend ruft Jana Winkeljann zunächst die Jugendfachkraft Thomas Lammers 
und dann auch das ehemalige Vorstandsmitglied Michael Reploh auf die Bühne. 
Aufgrund einer schweren Erkrankung vor einem Jahr danken beide Michael Reploh 
nun mit einem Jahr Verspätung für 10 Jahre Vorstandsarbeit bei der Sportjugend 
Münster. „Du bist geblieben, als alle aufgehört haben und hast mir gezeigt, wie man 
einen Vorstand leitet“ bedankte sich Jana Winkeljann. 

 
TOP 6: Kassenbericht 2022 (Anlage 3) 

- Da Nils Kaufmann beruflich verhindert ist, stellt Thomas Lammers den 
Kassenbericht für das zurückliegende Jahr vor. 

- Er verweist auf den vorliegenden Abschluss und erklärt die deutliche Abweichung 
vom Plan v.a. durch versehentlich nicht durchgeführte Umbuchungen von der 
Sportjugend zum SSB in Höhe von 22.338,88 Euro. 

- Es gibt keine Nachfragen und der Abschluss wird einstimmig zur Kenntnis 
genommen 

TOP 7: Kassenprüfung (Anlage 4) 
- Kassenprüfer Michael Thier berichtet von der am 23.02.2023 durchgeführten 

Kassenprüfung, welche keine offenen Fragen übrigließ. 
- Er dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 
- er schließt seinen Bericht damit, dass er die Entlastung des Vorstandes für das 

Jahr 2022 beantragt. 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
- Die Vollversammlung entlastet den Vorstand der Sportjugend Münster einstimmig 

bei 5 Enthaltungen. 

TOP 9: Anträge des Sportjugend-Vorstandes an die Vollversammlung 
TOP 9 a: Haushaltsplanung 2023 (Anlage 5) 

- In Abwesenheit von Nils Kaufmann erläutert Thomas Lammers den 
vorgeschlagenen Haushaltsplan für das laufende Jahr. 

- Ausdrücklich weist er auf den geplanten hohen Rücklagenabbau hin, welcher sich 
aus den notwendigen Nachbuchungen aus 2022 ergibt. 
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- Außerdem betont er die wieder etwas reduzierte „Anmeldeförderung“, welche mit 
9.000 Euro eingeplant ist, und somit zwar geringer ausfällt als in 2022, aber 
trotzdem noch deutlich höher als in den Vorjahren. 

- Es ergeben sich keine weiteren Nachfragen und der Haushaltsplan wird 
einstimmig beschlossen. 

TOP 9 b: Förderrichtlinien der Sportjugend Münster für 2023 (Anlage 6) 
- Jan Schützner erklärt, dass die vorgeschlagenen Förderrichtlinien weitestgehend 

unverändert zum Vorjahr sind. Lediglich die bisherige „Aktivitätsförderung“ soll 
durch einen „Jugend-Check“ ersetzt werden, welcher nicht nur die reinen 
außersportlichen Aktivitäten berücksichtigten soll. 

- Lia Gersie erläutert die angedachten Kriterien, welche neben Aktionstagen auch 
die Jugendquote, Jugendpartizipation in den Vereinen, vorhandene 
Schutzkonzepte und mehr berücksichtigen sollen. 

- Im Vorschlag kann ein Verein maximal 22 Punkte pro Jahr erhalten, wenn ein 
Verein 12 Punkte schafft, erhält dieser am Jahresende eine „Jugend-Check-
Plakette“, sowie 400 Euro. 

- Anschließend wird diskutiert, ob mit dem neuen Vorschlag kleinere Vereine 
benachteiligt werden. 

- Zum Abschluss der Diskussion ruft Jana Winkeljann zur Abstimmung auf. 
- Die Förderrichtlinien werden mit 113 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 2 

Enthaltungen beschlossen. 

TOP 10: Sonstiges 
- Jana Winkeljann weist auf die für Pfingsten geplante „Junior-Manager-

Ausbildung“ hin, welche sich an junge engagierte im Alter zwischen 16 und 25 
Jahren richtet und ruft dazu auf, interessierte Jugendliche hierfür anzumelden. 

- Auch weist sie auf die Twin-City-Games vom 16. bis 21. August in Münster hin. 
Hierbei handelt es sich um eine sportlich orientierte internationale 
Jugendbegegnung für die noch Teammitglieder aus Münster gesucht werden. 
Interessierte im Alter zwischen 18 bis 27 Jahren können sich gerne bei Jana 
Winkeljann. 

- Abschließend informiert sie noch über den für den 27.04. geplanten „Trialog“ zum 
Thema Schutzkonzepte, einem Diskussionsformat, an dem unter anderem 
Josefine Paul teilnehmen wird. 

- Astrid Hempen von Paddelsport Münster fragt nach Möglichkeiten, Jugendlichen, 
die die sechste Klasse bereits hinter sich haben, das Schwimmen beizubringen, 
weil sie hier immer mehr Defizite feststellen muss und Schwimmfähigkeit 
Grundvoraussetzung für den Paddelsport ist. Robin Schneegaß als 
Geschäftsführer des SSB Münster sagt zu, diese Anfrage in die Fachschaft 
Schwimmen mitzunehmen. 
  

Jana Winkeljann bedankt sich für das Interesse und die Zeit und schließt die Versammlung 
um 20.07 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Jana Winkeljann Thomas Lammers 
Vorsitzende Protokollführer 
 
 


